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СОВЕТСКАЯ  ЯРОСЛАВИЯ

Ярославские коммунисты приняли 
участие в Общероссийском открытом 

партийном собрании
16 августа 2024 года в 11.00  

по московскому времени на-
чалась видеоконференция  – 
«Общероссийское открытое 
партийное собрание», участие 
в которой принимают и ком-
мунисты Ярославского обкома 
КПРФ. На открытое партийное 
собрание собрались все партий-
ные организации нашей страны, 
от Сахалина до Калининграда, а 
также союзники коммунистов по 
народно-патриотическому блоку.

— С нами на связи и народ-
ные предприятия, и народные 
губернаторы, и народные депу-
таты, которых у КПРФ по всей 
России почти 12 тысяч человек. 
Наша цель: четко определить 
свои задачи на ближайшее вре-
мя. Сейчас перед страной стоят 

два выбора: или социализм, или 
война и фашизм, успешный опыт 
борьбы с которым коммунисты 
уже показали, — отметил Пред-
седатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов.

В рамках общепартийного 

собрания выступили члены ЦК 
КПРФ, а также первые секретари  
региональных отделений партии.

Пресс-служба Ярославского 
ОК КПРФ.

Нет героизации предателей и палачей!

16 августа в Ярославле 
прошел патриотический ми-
тинг КПРФ против открытия 
Ельцин-центра в Москве.

Коммунисты вместе с 
ярославцами осудили русо-
фобскую враждебную дея-
тельность «пятой колонны».

— Попытки возведения в ранг 
национального героя Бориса Ель-
цина — это ни что иное как оскор-
бление памяти тех, кто погиб в ок-
тябре 1993 года в центре Москвы, 
защищая Советскую Родину, 
народовластие и будущее нашей 
Отчизны, — сказал Первый секре-
тарь Ярославского обкома КПРФ 
Михаил Парамонов. — Это прямой 
вызов тем, кто сейчас сражается 
на фронтах СВО за Русский мир 
против бандеровщины – против 
последствий преступного бело-
вежского сговора, подписанного 
при участии Бориса Ельцина в 
1991 году. Вместо того, чтобы 
укреплять патриотизм наших 
граждан примерами выдающихся 
деятелей эпохи СССР, разгромив-
ших фашистскую Германию в годы 
войны, нынешняя власть про-
славляет предателей и палачей, 
обрекших народ на обнищание и 

вымирание установлением кур-
са грабительского капитализма.

«Ни в одной стране мира не 
ставят памятники и не называют 
сооружения именами предате-
лей, которые принесли народу 
неисчислимые беды и страдания. 
Ни в одной! Кроме нашей! И мне 
Ельцин запомнился «чёрными де-
лами» - развалом моей советской 
Родины-СССР, приватизацией и 
уничтожением заводов, фабрик, 
колхозов, нищими бабушками, 
торгующими домашними вещами, 
чтобы выжить, разрулом банди-
тизма и криминала... Да, и еще 
фразой: «Боже, храни Америку!» 
Да и сейчас все отчётливей всем 
становится по-
нятно, почему 
запад и либера-
лы спонсируют 
подобный центр 
в Екатеринбур-
ге? Потому, 
что он является 
р а с с а д н и к о м 
антисоветизма, 
всякой мерзо-
сти и «пятой ко-
лонны» - врагов 

нашей страны.» - сказал в своем 
выступлении секретарь Ярослав-
ского ОК КПРФ Эльхан Мардалиев.

Участники митинга сказали 
решительное НЕТ открытию Ель-
цин-центра в Москве! Символу 
предательства и антисоветиз-
ма не место на нашей Родине.

На митинге КПРФ против откры-
тия Ельцин-центра в Москве было 
принято заявление, которое будет 
направлено Президенту, в Прави-
тельство Российской Федерации 
и Государственную Думу ФС РФ.

Внешт.корр.

Постановление Президиума 
Центрального Комитета КПРФ 
«О присвоении Ленинской 
премии ЦК КПРФ 2024 года».

Заслушав и обсудив доклад за-
местителя Председателя ЦК КПРФ 
Д.Г. Новикова, отмечая высокую 
гражданскую активность и боль-
шие заслуги в профессиональной 
деятельности, получившие боль-
шое общественное признание, 
Президиум ЦК КПРФ постановля-
ет присудить Ленинскую пре-
мию Центрального Комитета 
КПРФ следующим товарищам:

1. ВАСИЛЬЕВ Николай Ива-
нович, член Президиума ЦК 
КПРФ, депутат Государственной 
Думы ФС РФ — за последова-
тельное отстаивание принципов 
народовластия в политической и 
законотворческой деятельности, 
большую организационную работу 
по сплочению сторонников соци-
альной справедливости, личный 
вклад в утверждение принципов 
патриотизма и интернационализ-
ма в общественной жизни России.

2. ТАРАНИН Виктор Ивано-
вич, генеральный директор 
ЗАО «Дашковка», заслуженный 
работник сельского хозяйства 
Московской области – за значи-
тельные успехи в производствен-
ной деятельности, внедрение 
передовых форм труда, актив-
ную работу по защите ценностей 
справедливости и социального 
прогресса, отстаивание патри-
отических идеалов и оказание 
помощи пострадавшим от нео-
нацизма жителям Новороссии.

3. ЛУКАШЕНКО Александр
Григорьевич, Президент Респу-
блики Беларусь — за неустанную 
и последовательную деятельность 

по утверждению идей  справедли-
вого многополярного мира и вклад 
в расширение практики его фор-
мирования, постоянные усилия по 
укреплению Союзного государ-
ства Белоруссии и России, лич-
ное участие в сбережении исто-
рического наследия и ценностей 
советской эпохи, важную роль в 
укреплении дружбы и братства 
народов России и Белоруссии.

4. ПЕРМЯКОВА Александра
Андреевна, Народная артист-
ка России, художественный 
руководитель Государствен-
ного академического русско-
го народного хора имени М.Н. 
Пятницкого — за широкую ор-
ганизаторскую и творческую  
работу по сбережению культур-
ного наследия России, личный 
вклад в популяризацию традиций 
русского песенного искусства, 
успешную педагогическую дея-
тельность, расширение культур-
ного сотрудничествами между 
народами России и зарубежья.

5. ПАРХОМЕНКО Василий
Михайлович, советский, укра-
инский и российский полити-
ческий деятель — за большой 
вклад в социально-экономическое 
развитие и общественную жизнь 
Крыма и Севастополя, постоянные 
усилия по укреплению историче-
ского единства народов России 
и Украины, верность идеалам со-
циальной справедливости и брат-
ству народов, входивших в состав 
СССР, пропаганду достижений 
социализма и советской власти.

Председатель ЦК КПРФ                                                                                    
Г.А. Зюганов.

Президиум ЦК КПРФ.

Постановление Президиума 
Центрального Комитета КПРФ

 «О присвоении Ленинской 
премии ЦК КПРФ 2024 года»

Наши футболисты 
на соревнованиях в Москве

Хорошей традицией стало уча-
стие футбольной команды КПРФ 
«Рыбинск» в ежегодном Всерос-
сийском турнире по мини-фут-
болу «Таланты России» среди 
региональных команд КПРФ.

На днях в Москве завершился 
девятый по счёту турнир Спор-
тивного Клуба КПРФ, за пер-
венство в котором боролись ко-
манды из 30 регионов России. 
Наши ребята вошли в 10-ку луч-
ших, заняв достойное 7 место!

— Хочу выразить благодарность 
тренеру команды Дмитрию Коз-

лову и всему составу за отличную 
игру, — прокомментировал сорев-
нования первый секретарь Ярос-
лавского обкома КПРФ Михаил 
Парамонов. — Рыбинцы показали 
высокий уровень подготовки и 
командного духа. Желаю ребятам 
дальнейших спортивных успе-
хов и профессионального роста! 
Сегодня спорт помогает и укре-
плять здоровье, и побеждать. В 
здоровом теле — здоровый дух!

Наш корр.
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  СОВЕТСКАЯ ЯРОСЛАВИЯ

Лидер КПРФ и народно-па-
триотических сил России Г.А. 
Зюганов прокомментировал 
последние события на при- 
фронтовых территориях России.

Атака ВСУ в Курской области в 
очередной раз вскрывает терро-
ристическую сущность кровавого 
режима Зеленского. Бессмыс-
ленные с военной точки зрения 
обстрелы мирного населения и 
гражданской инфраструктуры 
преследуют единственную цель 
— посеять страх среди граждан. 
Идейные последова-
тели Бандеры, как и в 
прошлом, не гнушаются 
совершать чудовищные 
преступления против 
человечности. Но, как и 
прежде, за все свои зло-
деяния они, без сомне-
ния, понесут наказания.

Не имея успехов на 
поле боя, теряя пози-
ции под натиском наших 
мужественных солдат 
и офицеров, сражаю-
щихся за Русский мир, 
ВСУ нужно показать 

хоть какую-то «перемогу» своим 
западным хозяевам. При этом не-
важно, что украинцы выступают в 
данной вылазке исключительно в 
качестве «пушечного мяса». Важ-
ны лишь заголовки газет в запад-
ной прессе и ролики в Тик-Токе.

Весьма интересна реакция США 
на события в Курской области, 
которые открестились от укра-
инской авантюры. В Белом доме 
поспешили заявить, что Украи-
на заранее не сообщала США о 
вылазке в Курскую область и её 

целях. Хотя накануне глава офи-
са Зеленского Ермак уверенно 
сообщил противоположное: де-
скать, всё согласовывалось и ко-
ординировалось Вашингтоном.

Да, ситуация в приграничных 
районах Курской области сей-
час непростая. Однако призываю 
многочисленные паблики не раз-
гонять панику и не распростра-
нять фейки. Это на руку лишь 
нашим противникам. Российская 
армия, без сомнения, перемелет, 
как это не раз бывало в нашей 
истории, силой нашего оружия 
врага. Ведь «Кто с мечом к нам 
придёт, от меча и погибнет!».

Выражаю соболезнования 
родным и близким погибших.

Скорейшего выздоровления по- 
страдавшим.

Курщина, а также Белгородщи-
на, которая только за прошед-
шие сутки была атакована 86 раз, 
держитесь! Вся Россия с вами!

Г.А. ЗЮГАНОВ.

Атака ВСУ в Курской области вскрывает 
террористическую сущность кровавого 

режима Зеленского

С требованием наладить 
работу автобуса до Осташин-
ского кладбища люди обрати-
лись к председателю фракции 
КПРФ в Ярославской област-
ной Думе Елене Кузнецовой. 

— Жители возмущены фактом 
отмены автобуса №5 до Осташин-
ского кладбища в будние дни, а 
в выходные малым количеством 
рейсов. Со слов заявительни-

цы, крайний раз ей пришлось в 
одну сторону вызывать такси, а 
в другую ехать в переполненном 
автобусе, – рассказала депутат 
областной думы Елена Кузнецова.

Она цитирует обратившуюся к 
ней женщину: «Народу битком, все 
ругаются, что в будние дни теперь 
не добраться. В выходные только 
4 рейса с интервалом в 2 часа».

Ярославцы вспоминают вре-
мя, когда курсировал 71 автобус 
с Нефтестроя до Осташинско-
го. Отмечают, что тогда та-
ких проблем не было. Они на-
стаивают на возобновлении 
автобусного маршрута, либо 
продлении действующего 71С.

— Разделяю негодование жи-
телей. В июне на встрече в Ми-
нистерстве транспорта меня 
заверили, что планируется ор-
ганизация дополнительного ав-
тобусного маршрута - дубли-
рующего №5. Говорилось, что 
автобусы большого класса будут 
курсировать ежедневно. Но воз 
и ныне там. Видимо, после сме-
ны руководства транспортного 
ведомства на этот вопрос взгля-
нули иначе, – говорит депутат.

Она намерена настаивать, 
чтобы ответственные лица на-
конец-то услышали ярославцев 
и приняли решение, отвечаю-
щее их запросам. Официальное 
обращение на имя исполняю-
щего обязанности министра 
транспорта уже направлено.

По материалам 
soroka-news.ru.

Жители Ярославля требуют наладить работу 
общественного транспорта 

до Осташинского кладбища

Первый секретарь Курского 
обкома КПРФ, депутат Государ-
ственной Думы ФС РФ, Пред-
седатель ЦКРК КПРФ Н.Н. Ива-
нов возглавил штаб поддержки 
беженцев и организовал до-
ставку гуманитарной помощи 
беженцам из районов области, 
где идут ожесточенные бои.

«Курская область, оказавшись 
в огне, получает гуманитарную 
помощь от коммунистов из раз-
ных регионов страны. Я сердечно 
хотел бы поблагодарить комму-
нистов Московской городской 

организации, Санкт-Петербург-
ской, Волгоградской, Калужской, 
Брянской, Ханты-Мансийской, Та-
тарстана – все направляют сюда 
гуманитарную помощь. Солидар-
ность коммунистов очень дорого-
го стоит! То, что все душой вместе 
с нами, это очень серьезная и ре-
альная помощь Коммунистической 
партии людям. Нас благодарят. 
Нам верят. Нас поддерживают», 
— сказал Николай Николаевич.

Юрий АФОНИН.

Штаб КПРФ в Курской области: 
поддержка беженцев  

и гуманитарная помощь

Глава Комитета Государствен-
ной Думы по защите семьи, 
вопросам отцовства, материн-
ства и детства Нина Останина 
обратилась к Генеральному 
прокурору Российской Федера-
ции И.В. Краснову с предложе-
нием недвижимое имущество 
Т.В. Иванова обратить в доход 
Российской Федерации с целью 
дальнейшего размещения там 
организаций отдыха и оздоров-
ления детей, учреждений для 
детей-сирот (в том числе остав-
шихся без попечения родите-
лей), либо — реабилитационных 
центров для участников СВО.

Согласно сведениям из откры-
тых источников, задержанному по 

подозрению в получении взятки 
в особо крупных размерах за-
местителю Министра обороны 
Тимуру Иванову принадлежит 
роскошная усадьба в Тверской 
области, предположительно 
приобретенная (построенная) 
на средства, полученные пре-
ступным путем. Частью 1 статьи 
104.1 УК РФ предусмотрена, 
на основании обвинительного 
приговора, конфискация имуще-
ства, полученного обвиняемым 
в результате преступной дея-
тельности, в пользу государства.

При этом Комитет по защи-
те семьи, вопросам отцовства, 
материнства и детства неод-
нократно указывал на нехватку 
в стране учреждений отдыха и 
оздоровления детей, а также на 
необходимость повышения до-
ступности реабилитационных 
центров для участников СВО.

Нина Останина от лица Коми-
тета отмечает, что реализация 
любого из перечисленных про-
ектов за счет конфискованного 
имущества Иванова будет иметь 
важное социальное значение.

КПРФ.ру.
 Илья ГАМОВ.

Депутат Нина Останина 
обратилась к Генеральному 
прокурору с предложением 

передать имущество Тимура 
Иванова детям-сиротам
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На днях власти Ярославской 
области озвучили величину 
прожиточного минимума, уста-
новленную в нашем регионе на 
будущий год. Как известно, этот 
показатель влияет не только на 
размер различных социальных 
выплат, но и в целом характери-
зует уровень жизни в регионе. 
Давайте посмотрим, насколько 
лучше станет жить гражданам 
в понимании чиновников, и на-
сколько эти цифры соответству-
ют реальной действительности?

В соответствии с действующим 
законодательством, прожиточный 
минимум в России используется 
для следующих основных целей: 
оценки уровня жизни людей в 
целом по стране и в отдельных 
регионах; расчета социальных по-
собий и стипендий; обоснования 
минимального размера оплаты 
труда (МРОТ); формирования 
федерального и региональных 
бюджетов (чтобы рассчитать, 
сколько денег потребуется на соц- 
выплаты). Показатель устанав-
ливается для каждого субъекта 
отдельно. Не является исклю-
чением и Ярославская область.

Размер прожиточного мини-
мума на 2025 год определён 
Постановлением регионального 
правительства от 6 августа 2024 
года № 820-п. По традиции, в 
нём приведены цифры в целом 
на душу населения и по основ-
ным социально-демографическим 
группам. В первом случае про-
житочный минимум с 1 января 
будущего года составит 17 733 
рубля. Во втором – 19 329 ру-
блей для трудоспособного насе-
ления, 17 201 рубль для детей и 
15 250 рублей для пенсионеров.

Для сравнения: в настоящее 
время величина прожиточного 
минимума на душу населения в 
Ярославской области составляет 
14 949 рублей, для трудоспособ-
ного населения – 16 294 рубля, 
для детей – 14 501 рубль и для 
пенсионеров – 12 856 рублей. 

Таким образом, в среднем повы-
шение будет на 2 784 рубля, а по 
отдельным категориям – от 2394 
до 3035 рублей. Чисто матема-
тически оно составит 18,6%. Это 
в два раза выше уровня текущей 
инфляции (в Ярославской области 
в июне 2024 года она оценивалась 
в 7,85% в годовом выражении).

Формально, с точки зрения су-
хих цифр статистики, повышение 
выглядит нормальным. Но как оно 
соотносится с реальной жизнью, 
её ценами и расходами? С тем, 
что есть прямо сейчас. Давай-
те посмотрим. В начале августа 
«Ярославльстат» опубликовал 
итоги социально-экономическо-
го положения региона за первое 
полугодие 2024 года. В том чис-
ле индексы цен на отдельные 
виды товаров. Некоторые из 
них за прошедшие 6 месяцев 
показали весьма значительный 
рост по сравнению с аналогич-
ным периодом прошлого года.

Так, по группе продуктов пи-
тания лидерами стали яйца (по-
вышение стоимости на 56,6%), 
плодоовощная продукция (рост 
на 16,9%), мясо и птица (рост на 
16%), сахарный песок (рост на 
13,7%) и хлеб (рост на 8%). Как 
видно, везде увеличение выше 
уровня инфляции, по отдельным 
позициям – в разы. При этом, 
стоимость условного (минималь-
ного) набора продуктов питания 
по Ярославской области на конец 
июня 2024 года составила 5915,5 
рубля и выросла по сравнению 
с маем на 4,9%. Заметьте, поч-
ти на пять процентов всего за 
месяц! И это только продукты, 
притом по самой нижней планке.

Что касается непродоволь-
ственных товаров, то здесь наи-
большее повышение цен (также 
по сравнению с аналогичным 
прошлогодним периодом) косну-
лось медикаментов (плюс 11%), 
автомобилей (плюс 9%), дизель-
ного топлива и бензина (плюс 8,7 
и 8,5% соответственно) и мебели 

(плюс 6,8%). И если без машин 
(и необходимого для них топлива) 
вполне можно обойтись, то ба-
нальные таблетки нужны каждому.

Если посмотреть стоимость уже 
не товаров, а услуг, то на этом 
направлении индексы цен повы-
сились ещё более значительно. 
В лидерах – услуги банков (плюс 
35,4%), ветеринарные услуги 
(плюс 15,8%), услуги дошколь-
ного воспитания (плюс 14%), са-
наторно-оздоровительные услуги 
(плюс 12,6%) и медицинские ус-
луги  (плюс 11,9%). Большинство 
из них в той или иной степени 
также востребованы значитель-
ной частью населения области.

Отдельно стоит напомнить 
про рост тарифов ЖКХ, хотя он и 
произошёл только с 1 июля. Тем 
не менее, в этом году данную 
статью расходов придётся учи-
тывать также абсолютно всем. В 
среднем, повышение по нашему 
региону составило 11,7% с учё-
том 2% так называемой  «губер-
наторской надбавки». К слову, 
в некоторых субъектах страны 
(в том числе в Москве) от этих 
надбавок отказались.  Также не 
будем забывать, что ещё с 1 ян-
варя в нашем регионе повысился 
минимальный размер взноса на 
капитальный ремонт общего иму-
щества многоквартирных домов. 
Теперь он составляет 9,97 рубля 
с квадратного метра площади. 
Ранее мы платили 9,36 рубля.

Показательно, что самый низ-
кий прожиточный минимум 
установлен для пенсионеров. 
Почему-то считается, что лю-
дям пожилого возраста нужно 
меньше всего денег. Откровенно 
говоря, странная логика. Ведь 
таким гражданам, как правило, в 
среднем требуется больше ме-
дикаментов, они чаще нуждаются 
во врачебной помощи и санатор-
ном лечении. Квартплату для них 
тоже никто не отменял, а право на 
льготу по данной статье расходов 
есть далеко не у всех. Не пото-

му ли порядка 75 тысяч человек, 
представляющих эту категорию в 
Ярославской области, по-преж-
нему продолжают работать?

Пожалуй, единственное, на чём 
теоретически могут экономить 
пенсионеры – это на свежих ово-
щах с собственного огорода. Од-
нако он также есть не у всех. Да и 
работа на дачном участке с каждым 
годом становится всё накладнее. 
Взять только затраты на транс-
порт. Как известно, в этом году 
подорожал проезд и в городском 
сообщении (допустим, в Ярослав-
ле вместо 32 рублей за одну по-
ездку теперь нужно платить 34 ру-
бля), и в пригородных электричках 
(один пассажиро-километр теперь 
стоит 4,41 рубля вместо 3,88).

Таким образом, разовая поездка 
на дачу, которая находится, к при-
меру, в 30 километрах от област-
ного центра, на поезде (с учётом 
того, что до вокзала тоже нужно 
добраться на автобусе или трол-
лейбусе) для пожилой пары, не 
имеющей дополнительных льгот, 

обойдётся почти в 600 рублей в 
оба конца. Согласитесь, наклад-
но. И среди наших постоянных чи-
тателей есть люди, которые были 
вынуждены отказаться от своих 
шести соток не только из-за того, 
что их стало трудно обрабатывать 
в связи с состоянием здоровья, 
но и из-за дороговизны проезда.

Разумеется, свои серьёзные 
статьи затрат есть и у несовер-
шеннолетних граждан (содержать 
детей нынче дорого), и у трудо-
способного населения. И если 
сопоставить все вышеперечис-
ленные расходы с повышением 
уровня прожиточного минимума, 
то сравнение будет явно не в поль-
зу последнего. Его рост – капля в 
море, и подавляющее большин-
ство граждан этого почти не за-
метит. Жаль, что сей факт не мо-
гут понять власть предержащие.

Иван ДЕНИСОВ.

Сергей Обухов: Есть четыре России!

Депутат Государственной 
Думы, член Президиума, се-
кретарь ЦК КПРФ, доктор по-
литических наук С.П. Обухов 
- в эфире «Красной линии» 
о своем видении структу-
ры российского общества.

— Есть Россия олигархическая 
(плюс те, кто ею прикормлен). 
Вот, например, г-н Дерипаска 
фактически выступил против 
СВО. А ведь за ним — сотни тысяч 
«челяди», отметил С.П.Обухов.

Есть Россия воюющая. Та, 
которая собирает на трусы и 

дроны, на медикаменты и «бу-
ханки» для наших бойцов, от-
метил секретарь ЦК КПРФ.

Кстати, сейчас Россия воюю-
щая, включая пенсионеров, за-
метил эксперт, всем миром соби-
рает деньги на помощь бойцам, 
сражающимся на Курском направ-
лении, и пострадавшему мирному 
населению. А ведь еще год назад 
тогдашний секретарь Генсовета 
«ЕР» А. Турчак посещал Курскую 
область и заявил, что с оборо-
нительными линиями там все в 
порядке. Так может, лучше разо-

браться с олигархами, с них 
взять, нежели чем обращать-
ся за помощью к пенсионе-
рам, которые и так отдают 
последнее, задает ритори-
ческий вопрос С.П.Обухов.

Есть Россия выживаю-
щая, которая в тяжелейших 
условиях работает, учится, 
воспитывает детей и тоже 
помогает фронту, отме-
тил депутат-коммунист.

И есть Россия комфорт-
ная, условно говоря, воз-
главляемая С. Собяниным и 
Д. Медведевым. Эта Россия 
предпочитает развлекаться, 
тогда как Россия олигархи-
ческая грабит и ворует. И 
поэтому возвращение на-
шей стране суверенитета и 
социальной справедливости 
«этим Россиям» совершенно 
не нужно, считает эксперт.

«Россия трудовая и Рос-
сия воюющая – вместе, — зая-
вил С.П.Обухов. — А вот «другая 
Россия» камнем виснет на спине 
у народа. И с этим надо что-то 
делать», — утверждает политик.

— И все же системные измене-
ния в пользу национально-госу-
дарственных интересов России и 
трудящегося большинства народа 
– единственная возможность вы-
жить для нашей страны и для ее 
«элиты» тоже. Эти изменения в 
полной мере предлагаются толь-
ко КПРФ — заключил С.П.Обухов.

В адрес главы Рыбинска
 прокуратурой внесено 

представление

Прокуратура   указала главе 
Рыбинска на ненадлежащее 
и неэффективное содержание 
пассажирского теплохода«Бур-
лак».

Такой вывод сдалал контролру-
ющий орган по результатам про-
верки.

С начала лета теплоход сто-

ит на приколе и медленно ржа-
веет. По словам очевидцев, 
он брошен, гниет в полуразо-
бранном виде, хотя ещё не-
давно был в полном порядке и 
катал жителей и гостей города.

Внешт. корр.

Кривое зеркало статистики
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Мошенники, которые звонят 
или пишут россиянам с прось-
бой перевести им деньги, чаще 
всего используют для этого 
такие слова и фразы: «ФСБ», 
«МВД», «Центральный банк», 
«безопасный счет», «сообщите 
код из СМС / данные карты / 
паспорта / СНИЛС». Об этом со-
общил заместитель председате-
ля правления Сбербанка Ста-
нислав Кузнецов, пишет РБК.

«Если услышали их в теле-
фонном разговоре с незна-
комцем — сразу прекращайте 
общение: с вами говорит пре-
ступник», — сказал Кузнецов.

Он отметил, что самыми актуаль-
ными мошенническими схемами 

остаются звонки по телефону и в 
мессенджерах от имени сотрудни-
ков правоохранительных органов 
и Центробанка, которые под раз-
ными предлогами просят переве-
сти деньги «на безопасный счет».

Также мошенники могут пред-
ставиться операторами сотовой 
связи и предложить продлить 
действующий договор, или по-
звонить в мессенджере с лого-
типом госуслуг на аватарке и 
предложить оплатить долг, или 
связаться, якобы из социально-
го фонда, под предлогом пере-
расчета пенсии, а также позво-
нить для подтверждения даты 
прохождения диспансеризации.

Самые актуальные 
мошеннические схемы - звонки 
по телефону и в мессенджерах

Депутат Новиков: США отправят 
Зеленского на свалку истории, 

когда он исчерпает себя

Первый заместитель Пред-
седателя Комитета Госдумы по 
международным делам Дми-
трий Новиков прокомментиро-
вал «Ридусу» заявление Службы 
внешней разведки (СВР) РФ, 
что США подбирают замену 
нынешнему президенту Укра-
ины Владимиру Зеленскому.

По данным СВР, Вашингтон 
хочет видеть во главе Украины 
более управляемую фигуру. Как 
уточнили в ведомстве, США таким 
образом готовятся к возможному 
началу переговоров с Москвой 
об урегулировании украинского 
конфликта. В качестве вероятно-
го преемника Зеленского в СВР 

назвали бывшего 
министра внутрен-
них дел Украины 
Арсена Авакова*.

Дмитрий Нови-
ков уверен, что 
Владимира Зелен-
ского ждёт судь-
ба использован-
ной марионетки.

«В чём заклю-
чается роль ма-
рионетки? Когда 
хозяину выгодно, 
тебя выводят на 

сцену, о тебе заботятся, тебя фи-
нансируют и всячески ублажают. 
А когда твоя функция исчерпа-
на, тебя отправляют на свалку 
истории, и все о тебе очень бы-
стро забывают. Это опыт всех 
деятелей, которые из корыстных 
побуждений соглашались быть 
марионетками Вашингтона. По-
чему у Зеленского должна быть 
другая судьба? Вероятно, он рас-
считывает на нечто иное, но че-
ловеку вообще свойственно оку-
наться в мир иллюзий», — указал 
Новиков в беседе с «Ридусом».

По словам депутата, как толь-
ко западные элиты решат, что 

время Зеленского истекло, его 
сразу заменят на другую пер-
сону. «Скамейка запасных на 
Украине давно сформирована. 
Запад выстраивает отношения 
не только с Зеленским. Тесные 
контакты поддерживаются с гла-
вой Офиса президента Украины 
Андреем Ермаком, бывшим глав-
нокомандующим ВСУ Валерием 
Залужным и другими фигурами», 
— заключил собеседник «Ридуса».

Ранее Дмитрий Новиков объяс-
нил смысл обращения обществен-
ного движения «Другая Украина» 
в Совет ОБСЕ с просьбой рас-
смотреть факт узурпации власти 
утратившим легитимность прези-
дентом Владимиром Зеленским.

*Решением Росфинмонито-
ринга от 2 октября 2023 года 
Арсен Борисович Аваков внесён 
в перечень организаций и фи-
зических лиц, в отношении ко-
торых имеются сведения об их 
причастности к экстремистской 
деятельности или терроризму.

Эдуард ФУТУРЬЕ, «Ридус».

Новые анти-рекорды транспортного цеха

Пока вся страна обсуждает 
железнодорожные билеты от 
Анапы до Москвы за 92 тысячи 
рублей, возмущаясь бессовест-
ной политикой «РЖД», «транс-
портный цех» в Ярославской 
области ставит собственные 
анти-рекорды. Казалось бы: 
за последнее время с работой 
этой отрасли было связано 
такое количество негативной 
информации, что давно пора 
перестать удивляться. Однако в 
августе было «пробито очеред-
ное дно». А регион «отметился» 
даже на федеральном уровне. 

В конце первой августовской 
недели Общественный совет при 
Министерстве транспорта России 
опубликовал рейтинг безопасно-
сти дорожного движения в регио-
нах страны по итогам 2023 года. 
В качестве критериев оценки в 
рейтинге учитывались данные о 
количестве погибших и раненых 
в ДТП, расходы на дорожное хо-
зяйство в расчете на 1 км сети, 
количество камер, обеспечен-
ность медработниками на душу 
населения. В целом, исследова-
ние затронуло 80 субъектов. И 
Ярославская область оказалась 
на 70-м месте, то есть, в числе 
явных аутсайдеров. Хотя годом 
ранее занимала 28-ю позицию. 

В чём же причина столь стреми-

тельного падения? Расходы на до-
рожную отрасль в прошлом году 
увеличились, и в регионе (если ве-
рить официальной информации) 
смогли отремонтировать рекорд-
ные 700 километров областных 
и муниципальных трасс. Врачей 
в ярославских медучреждениях, 
конечно, не хватает. Однако этот 
дефицит год от года остаётся 
стабильным, и за последнее вре-
мя даже немного снизился. Да и 
отчёт Общественного совета при 
Минтрансе РФ подтвердил, что 
по этим позициям ситуация у нас 
лучше, чем в целом по стране.

Как оказалось, регион подве-
ли два показателя. Во-первых, 
количество камер фото- и ви-
деофиксации – в 2023 году их в 
Ярославской области было 127 
штук на один километр дорожной 
сети. Это в 4 раза меньше средне-
го показателя по России. Во-вто-
рых, по сравнению с 2022 годом 
увеличилось количество погибших 
в ДТП граждан. Если ранее этот 
показатель составлял 10 человек 
на 100 тысяч населения, то в 2023 
– уже 14,5 человек (в среднем по
России – 12,3). Также больше, 
чем в целом по стране, в нашем 
регионе было зафиксировано 
ДТП, совершенных водителями в 
нетрезвом состоянии. В Ярослав-
ской области – 12%, в РФ – 10%.

По странному стечению об-
стоятельств, как раз в апреле 
2023 года была запущена так 
называемая транспортная 
реформа. После чего резко 
пошло вверх количество ава-
рий с участием обществен-
ного транспорта. Которые, 
само собой, также вносят 
вклад в общую статистику 
ДТП. Напомним, что по офи-
циальным данным ГИБДД, в 
Ярославле за год число ДТП 
с автобусами возросло почти 
вдвое, а за второе полуго-
дие 2023-го (аккурат после 
внедрения транспортной ре-
формы) – и вовсе в 2,5 раза! 

Так, в общей сложности, 
за 2023 год на территории 
областного центра было за-

регистрировано 151 ДТП против 
80, произошедших годом ранее. В 
этих авариях погибли 4 и постра-
дали 187 человек. В 2022 году 
погибло на одного человека мень-
ше, а количество пострадавших 
составило 114. Притом, половина 
аварий произошла по вине води-
телей общественного транспор-
та – таких было 71 (в 2022 году 
– 46). Вот и судите, за счёт чего
наш регион скатился в рейтинге 
безопасности дорожного дви-
жения. Во всяком случае, одна 
из основных причин очевидна. 

К сожалению, шокирующей 
продолжает оставаться стати-
стика ДТП и в нынешнем году. 
Скажем, только за 10 дней по-
следнего летнего месяца стало 
известно о трёх происшестви-
ях с участием общественного 
транспорта. 3 августа на останов-
ке в 5 микрорайоне столкнулись 
друг с другом сразу два жёлтых 
автобуса. 9 августа вечером на 
Ленинградском проспекте у дома 
№ 94 столкнулись «Яавтобус» и 
легковой автомобиль «Хёндэ». В 
результате ДТП водителю авто-
мобиля назначено амбулаторное 
лечение, а пассажирке потребова-
лась госпитализация. Наконец, 13 
августа жёлтый автобус переехал 
мужчину на остановке у Мотор-
ного завода. Правда, в обстоя-

тельствах этого инцидента ещё 
предстоит разобраться полиции. 
Но сам фат ДТП это не отменяет.

Показательно, что высоким 
продолжает оставаться и коли-
чество жалоб жителей на работу 
общественного транспорта. Даже 
в период отпусков и каникул. В 
конце второго летнего месяца на 
открытом городском совещании 
в мэрии Ярославля были озву-
чены сведения, что общее чис-
ло обращений по данной теме 
только за последнюю неделю 
июля возросло на 38%. Главными 
поводами для жалоб по-преж-
нему остаётся расписание дви-
жения и поведение водителей.

Так, на днях водитель автобу-
са № 176 отказался принимать 
у женщины-пассажира оплату 
наличными и оскорбил её. Дело 
дошло до скандала. В итоге, хама 
за рулём ждут два дисциплинар-
ных взыскания. Конечно, если 
руководство компании-пере-
возчика доведёт дело до конца. 
Также совсем недавно люди жа-
ловались на практически полное 
отсутствие рейсов электробуса 
№ 50 в вечернее время. Уехать 
на нём из Центра, к примеру, в 
Брагино после 20 часов уже не-
возможно. Между тем, для мно-
гих это необходимость, связанная 
с поздним окончанием работы. 

Вдвойне показательно, что 
маршрут движения 50-го элек-
тробуса был изменён в связи с 
«компенсацией» прекращения 

трамвайного движения. Вот вам 
и замена, дорогие ярославцы! 
Много нареканий поступило и 
по поводу катастрофической 
нехватки рейсов автобуса № 5, 
который следует до Осташин-
ского кладбища. Сейчас с этой 
проблемой разбирается предсе-
датель фракции КПРФ в област-
ной Думе Елена Кузнецова. А на 
маршруте № 57 были зафикси-
рованы случаи пропуска рейсов, 
иногда – нескольких подряд. И 
всё это – также лишь за август.

А в отношении крупного сто-
личного перевозчика – компании 
«Стартранс» по линии прокура-
туры даже было возбуждено се-
рьёзное административное дело. 
Причиной стал систематический 
срыв рейсов. Как следует из ма-
териалов проверки, государствен-
ное казённое учреждение «Орга-
низатор перевозок Ярославской 
области» заключило с ООО «Стар-
транс» семь государственных кон-
трактов, однако в отдельные дни 
число выпущенных на линию авто-
бусов не превышало 60%. Теперь 
перевозчику грозит штраф не ме-
нее 300 тысяч рублей. Со стороны 
же остаётся констатировать, что 
обещания надёжного, безопас-
ного и комфортного транспорта, 
данные ярославцам властями, всё 
ещё остаются пустыми словами.

Иван ДЕНИСОВ.
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Подсчитали — прослезились

ЦБ РФ повысил прогноз по ин-
фляции в 2024 году с 4,3—4,8% до 
6,5—7%, таким образом распи-
савшись в собственной неспо-
собности остановить рост цен.

Почему не удалось выйти на 
целевой показатель 4%? Почему 
действия регулятора по сдер-
живанию инфляции оказались 
неэффективными? Чиновники в 
один голос плачут: мол, во всём 
виноват высокий внутренний 
спрос. При том, что возможно-
сти экономики по его удовлет-
ворению оказались довольно 
ограниченными. Да и с импортом 
проблемы по причине санкций. 
Импортозамещение-то по факту 
(за исключением сельского хо-
зяйства) оказалось провалено.

Вот и приходится Набиуллиной 

хвататься за «ставочную дубину» 
— планка задрана до небес, став 
по сути запретительной. А цены 
как росли, так и растут. И стоит ли 
этому удивляться? Ведь попытки 
охладить спрос путём завинчива-
ния ставочных гаек с целью по-
низить доступность кредитов для 
населения имеют и оборотную 
сторону: подорожавшие кредиты 
бизнес вынужден закладывать в 
цену. То есть, в конечном итоге, 
ценники для потребителя лишь 
повышаются. Регулятор тем вре-
менем посылает сигналы, что уже 
вошёл во вкус и на достигнутых 
18% ставки едва ли остановится. 
Впрочем, первым, кто постра-
дает от дорогих кредитов, ста-
нет население, которому годами 
внушали, как финансовые власти 

(вдруг в одночасье пустившие 
под нож массу льготных кредит-
ных программ), так и банкиры, 
что «жизнь в долг» — это яко-
бы норма жизни. А поди ж ты…

«Далеко не факт, что дальней-
шее повышение ставки ЦБ РФ 
замедлит инфляцию, ввиду того, 
что повлечёт за собой рост цен: 
даже если снизятся цены на го-
товую продукцию, для лиц, кото-
рые будут использовать заёмные 
суммы, общая величина платежа 
значительно возрастёт», — со-
общила «Правде» Елена Смир-
нова, доцент кафедры налогов 
и налогового администрирова-
ния факультета налогов, аудита 
и бизнес-анализа Финансового 
университета при правитель-
стве Российской Федерации.

Вопросов, между тем, к финан-
совым властям накопилась масса. 
Что влияет сейчас больше все-
го на разгон цен? Неужто только 
упорно не желающий остывать 
потребительский спрос? Внят-
ных ответов от официальных лиц, 
кроме заезженной пластинки 
про целевые 4%, мы не слышим. 
Впрочем, даже оптимистам из 
чиновничьих кабинетов пришлось 
слегка подкислить мину, со скри-
пом сдвинув прогноз на полпро-
цента — до 4,5% в 2025 году. 
Между тем до этих радужных 
показателей ещё очень далеко.

«Действительно, инфляция пре-

вышает запланированные значе-
ния. Наибольший рост показы-
вают строительство, розничная 
торговля и сфера услуг (в том 
числе туризм с учётом повышения 
базовых цен на железнодорож-
ные билеты и топливо для авиа- 
и автомобильного транспорта). 
Неоднозначная ситуация скла-
дывается в сельском хозяйстве, 
когда нет определённости с про-
гнозом по урожаю ввиду весен-
них сложных погодных условий», 
— добавила Елена Смирнова.

«Прежде всего стоит отметить, 
что нынешний прогноз регулятора 
значительно превышает целевой 
ориентир по инфляции в 4%, ко-
торый ранее считался достижи-
мым и оптимальным для посту-
пательного развития экономики. 
Очевидно, что реалии оказались 
куда сложнее, чем предполага-
лось изначально. Кроме прочего, 
инфляционные ожидания подо-
греваются самим государством 
путём повышения коммунальных 
тарифов, акцизов на всё, что толь-
ко возможно, отраслевыми факто-
рами, например ростом цен на 
энергоносители, сырьё и логисти-
ку, который через межотраслевые 
связи распространяется на всю 
экономику. Сельское хозяйство 
также формирует инфляционные 
риски на фоне неопределённости 
с урожаем из-за неблагоприят-
ных погодных условий. Приходит-

ся признать, что действия ЦБ по 
сдерживанию инфляции через по-
вышение ключевой ставки пока не 
принесли желаемых плодов. Дело 
в том, что удорожание кредитов 
для бизнеса и населения имеет 
неоднозначный эффект. В неко-
торых отраслях компании просто 
закладывают возросшие издерж-
ки в цены, усугубляя инфляцию», 
— резюмировал в беседе с «Прав-
дой» экономист Роман Синицын.

До какого уровня может быть 
повышена ставка ЦБ, если борьба 
с инфляцией продолжит «сбоить»?

«Поддержание в течение полу-
года ключевой ставки на уровне 
16% пока не привело к сокраще-
нию «перегрева» в экономике. 
В наиболее жёстком сценарии 
она может быть повышена до 
20% уже со следующего заседа-
ния 13 сентября — в этом слу-
чае ставка вернётся к рекорду 
последних 20 лет», — сказала 
«Правде» Ольга Беленькая, ру-
ководитель отдела макроэконо-
мического анализа ФГ «Финам».

Хотя в Центробанке и продол-
жают железобетонно уверять, 
будто у них «всё под контролем», 
но, как видно, из ручного зверь-
ка инфляция всё больше пре-
вращается в дикого зверя, укро-
тить которого пока не удаётся.

Михаил ЕВСТИГНЕЕВ.

Когда жизнь в грош не ставят

Согласно данным Роструда, в 
2023 году в России было зафик-
сировано 5892 несчастных слу-
чая на производстве. При этом 
погибли и 1609 работников. 
Групповому травматизму под-
верглись 420 работников, из 
них 324 погибли. По сравнению 
с 2022 годом на 7% выросло 
количество случаев с тяжёлы-
ми последствиями, на 2,81% 
увеличилось число смертей.

Наибольшая доля летальных ис-
ходов, что неудивительно, фикси-
руется в строительной индустрии 
— около 23% от общего числа. Как 
известно, работа строителей и 
правда крайне опасна: неловкое 
движение или выход из строя тех-
ники могут привести к летальному 
исходу или же серьёзной травме. 
При этом наибольшая динамика 
увеличения смертей на производ-
стве с приростом в 23,3% наблю-
дается в сфере транспортировки 
и хранения продукции, то есть в 
курьерской и складской работе.

Кроме строительной индустрии, 
тяжёлые несчастные случаи чаще 
всего происходят на предприяти-
ях обрабатывающей и горнодобы-
вающей отрасли, сфере транспор-
та, лесного и сельского хозяйства.

Хотя за последние четыре года 
общее число несчастных случа-
ев из-за неудовлетворительной 
организации работ сократилось 
на 9% и составило 22,6%, она 

по-прежнему остаётся главной 
причиной производственного 
травматизма. Среди других фак-
торов — несоблюдение норм тех-
нологических процессов, наруше-
ния правил дорожного движения. 
В применении к ним фиксируется 
увеличение несчастных случаев.

Чаще всего тяжёлые послед-
ствия для здоровья наступают из-
за падения работников, то есть в 
32% от числа всех случаев. Также 
пострадавшие получают тяжёлые 
травмы вследствие ударов де-
талей, узлов техники и оборудо-
вания, воздействия летающих, 
вращающихся, движущихся пред-
метов, попадания в происшествия, 
связанные с управлением транс-
портом. Свой вклад в статистику 
травматизма вносят обвалы, об-
рушения материалов и предметов.

Помимо всего прочего, су-
ществует негативная тенден-
ция по сокрытию несчаст-
ных случаев на производстве.

В прошлом году Роструд обна-
ружил 1316 фактов сокрытия про-
изводственных несчастных слу-
чаев (+210% относительно 2022 
года), из которых 266 (+173%) 
связаны с летальным исходом.

В общем, статистика удручаю-
щая, и здесь важно отметить, что 
одной из ключевых причин увели-
чения количества несчастных слу-
чаев является нарушение охраны 
труда. Согласно ст. 209 ТК РФ, 

«охрана труда — система сохране-
ния жизни и здоровья работников 
в процессе трудовой деятельно-
сти, включающая в себя право-
вые, социально-экономические, 
организационно-технические, 
санитарно-гигиенические, лечеб-
но-профилактические, реабили-
тационные и иные мероприятия».

Конечно, бывают случаи, когда 
сам работник нарушает технику 
безопасности, что может приво-
дить к трагическим последствиям, 
но нередко бывают случаи, когда 
работодатели из-за своей халат-
ности не соблюдают требования 
охраны труда. Например, на опас-
ных производствах недостаток 
средств защиты либо они нахо-
дятся в плачевном состоянии. Это 
в дальнейшем может привести к 
серьёзным заболеваниям у трудя-
щихся. Или же, например, старое 
оборудование, станки, которые 
ввели в эксплуатацию ещё в на-
чале 1980-х годов, а то и раньше. 
Понятно, что в то время стреми-
лись делать всё на совесть, что-
бы работало как можно дольше, 
но ведь это не вечный двигатель 
и рано или поздно даже сделан-
ное качественно начинает давать 
сбои и ломаться, причём в самый 
неподходящий момент. Проблему 
эту можно решить закупкой ново-
го оборудования, но чаще всего 
бывает, что владельцу отдель-
но взятого предприятия просто 
жалко тратить деньги на новую 
технику и проще подвергнуть 
жизнь работников опасности.

К сожалению, если мы ви-
дим рост количества несчастных 
случаев, травматизма и даже 
летальных исходов на производ-
стве, значит, таких недобросо-
вестных работодателей, которые 
плюют на жизни своих работ-
ников, в России предостаточно.

Владислав ГОНЧАРОВ.
Правда.

По завышенной цене они ре-
монтировали исправные окна.

Кировский районный суд г. Ярос-
лавля вынес приговор в отноше-
нии четырёх жителей Ярославской 
области в возрасте от 25 до 30 лет.

Судом установлено, что Ва-
дим Гажала, Александр Бакла-
нов, Андрей Зайцев и Владислав 
Иванов создали организованную 
преступную группу и на протяже-
нии двух лет, с апреля 2020 года 
по август 2022 года, обманыва-
ли пожилых жителей Ярославля.

Преступники обзванивали оди-
ноких пенсионеров, сообщали 
им, что якобы существует муни-
ципальная программа по бесплат-
ной диагностике окон, балконов 
и других изделий из ПВХ с обя-
зательным их осмотром специа-
листом на дому. Так мошенники 
получали доступ в квартиры по-
терпевших, а там уверяли хозяев, 
что их окна вот-вот выпадут, убе-
ждали в необходимости срочного 
ремонта, при этом вводили людей 
в заблуждение, что как участни-
ки муниципальной программы 
они имеют право на частичную 
компенсацию денежных средств, 
уплаченных за замену окон.

Обманутые граждане оплачи-

вали услуги злоу-
мышленников по 
ценам, значительно 
превышающим ры-
ночные. От действий 
мошенников постра-
дали восемь чело-
век. Общая сумма 
похищенных денеж-
ных средств — бо-
лее 1,5 млн рублей.

Приговором суда 
организатор престу-
пления Вадим Га-
жала признан вино-
вным в совершении 
семи мошенничеств 
в составе органи-
зованной группы 
(ч. 4 ст. 159 УК РФ) 
и одного мошен-

ничества с причинением значи-
тельного ущерба гражданину (ч. 
2 ст. 159 УК РФ), ему назначено 
наказание в виде 3 лет 8 меся-
цев лишения свободы с отбыва-
нием наказания в исправитель-
ной колонии строгого режима.

Александр Бакланов и Андрей 
Зайцев признаны виновными в 
совершении пяти мошенничеств 
в составе организованной группы 
(ч. 4 ст. 159 УК РФ), приговоре-
ны к 2 годам 8 месяцам лишения 
свободы условно с испытатель-
ным сроком 2 года 6 месяцев.

Владислав Иванов признан 
виновным в совершении че-
тырех мошенничеств в соста-
ве организованной группы (ч. 
4 ст. 159 УК РФ), приговорен 
к 2 годам 6 месяцам лишения 
свободы условно с испытатель-
ным сроком 2 года 4 месяца.

Судом удовлетворены граж-
данские иски семи потерпев-
ших, с Вадима Гажалы в счет 
возмещения ущерба в пользу 
потерпевших взыскано 860780 
рублей, в счет компенсации мо-
рального вреда 176500 рублей.

Приговор в законную силу не 
вступил.

В Ярославле осуждены
мошенники, которые

 наживались на пенсионерах
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Размышления к информа-
ции. Осуждены коррупционеры 
из ПФР («СР» от 01.08.2024 г.)

В этом году исполняется 310 
лет как из канцелярии Петра I 
вышел указ «О воспрещении взя-
ток и посулов и о наказании за 
оное». Начинался он со слов, ко-
торые любой гражданин нашего 
государства может совершенно 
спокойно отнести к нашему вре-
мени: «Понеже многие лихоим-
ства умножились (…) Дабы впредь 
плутам, которые стараются не-
сытость свою исполнять, никаких 
отговорок не было, запрещается 
всем чинам, которые у дел при-
ставлены великих и малых, какое 
бы звание ни имели, посулов 
и денег, собираемых с народа, 
брать, кроме жалованья государе-
ва. А кто дерзнет сие учинить, тот 
весьма жестоко на теле наказан, 
всего имения лишен, шельмован, 
и из числа добрых людей извер-
жен, или смертию казнен будет».

С тех пор в России борьба с взят-
ками не утихала. Владимир Ильич 
Ленин издал «Декрет о взяточни-
честве» 5 мая 1918 года. Надо по-
нимать: в Поволжье бесчинствуют 
белоказаки, на Дальнем Востоке – 
банды атамана Семенова и угроза 
интервенции, Корнилов объявил 
«белый террор», в обоих столи-
цах погромы, бандитизм и гра-
бежи. А Владимир Ильич уже в 
этом хаосе заботится о чистоте 
госслужащих: «…наказывается 
лишением свободы не менее пяти 
лет, соединенным с принудитель-
ными работами на этот же срок»…

НА ДНЯХ в Москве вынесен 
приговор пяти бывшим топ-ме-
неджерам Пенсионного фонда 
РФ по делу о взятках в размере 
более 190 миллионов рублей, со-
общила пресс-служба столичных 
судов в своем телеграм-канале. 
Все «экс-топы» получили сроки 
от 11 до 13 лет лишения свобо-
ды в колонии строгого режима 
(сообщение опубликовано у нас 
в предыдущем номере) Они ли-
шены права занимать опреде-
ленные госдолжности в течение 
десяти лет, а также будут вы-
плачивать штраф в размере той 
самой доказанной суммы взяток.

Строгий приговор, торжество 
правосудия? Может быть. Но да-
вайте подумаем о другом. Все 
осужденные – бывшие руководи-
тели департаментов Пенсионного 
фонда, то есть они, как минимум, 
много лет отдали работе в этой 
госструктуре, успешно поднима-
лись по карьерной лестнице и, в 
том числе, проводили собствен-
ную кадровую политику, форми-
руя «здоровый коллектив». Все 
верно? Почему нет вопросов к 
государственной кадровой поли-
тике? Почему судят этих людей, 
совершивших преступления, но 
не осуждают при этом саму систе-
му, которая позволяет получать 
незаконные доходы в размере 
десятков миллионов рублей? И 
как люди, мечтающие за счет 
незаконных доходов подняться 
в миллионеры и миллиардеры, 
вообще попадают на госслужбу?

Генералы Минобороны, ви-

це-губернаторы, руководи-
тели подразделений силовых 
структур, чиновники всех 
рангов – список задержан-
ных за последние годы кор-
рупционеров можно продол-
жать до бесконечности. По 
всей России едва ли не еже-
дневно идут задержания взя-
точников и «махинаторов», 
следствие ищет незаконно 
полученные доходы, дабы 
обратить их в доход государ-
ства. Раньше жителям стра-
ны было интересно смотреть 
видеосюжеты с изъятыми у 
чиновников картонными ко-

робками с миллиардами рублей 
и валюты, про гаражи с элитными 
иномарками, особняки с «рос-
сыпями» драгоценных металлов 
и камней в сейфах, и прочие бо-
гатства, «наработанные» нечисты-
ми на руку чиновниками. Но уже 
много лет, как этот интерес спал 
– «снежный ком» задержаний
коррупционеров, постепенно на-
растая, катится по России, остав-
ляя свой криминальный след.

Проблема в том, что этот «ком» 
не останавливается и не умень-
шается, и еще большая проблема 
– осуждают, как правило, руко-
водителей, которые, в том числе, 
отвечают за формирование кол-
лективов служб и ведомств. Их по-
садили, но сформированные «ко-
манды» остались в своих креслах. 
Этот факт как-то не берется в рас-
чет, и сама система остается по 
своей сути в прежнем виде. Соз-
дается впечатление, что нынеш-
няя «антикоррупционная машина» 
борется сама с собой, поражая 
гуманностью подходов к тем, кто, 
по сути, прямо влияет, способ-
ствует «коррозии власти». Есть 
ли методы чтобы остановить эти 
преступления? Есть. Чего ждем?

ПО ОЦЕНКАМ Счетной Пала-
ты РФ потери нашей страны от 
коррупции составляют полтора 
триллиона рублей в год. Но экс-
перты уверены, что сумма зна-
чительно больше, – называются 
цифры в восемь-десять трилли-
онов рублей. А это уже почти 
треть годового бюджета России.

По международному «индексу 
восприятия коррупции», состав-
ляемому международной непра-
вительственной организацией 
Transparency International, Россия 
за последние годы «опустилась» 
на более чем десять позиций, и 
сегодня занимает 141-е место, 
поделив это место с Угандой, Кы-
ргызстаном и Гвинеей. При этом 
положение с коррупцией лучше 
даже в таких африканских стра-
нах, как Габон, Камерун и Папуа 
– Новая Гвинея. А вот Китай улуч-
шил свои позиции, и занимает 
76-е место в этом списке. Но все 
равно, по оценкам экспертов, эко-
номические потери от коррупции 
в КНР ежегодно составляют от 
13 до 17% ВВП, при этом около 
20 процентов государственно-
го финансирования оседает в 
карманах недобросовестных чи-
новников. При содействии кор-
рупционеров в КНР ежегодно «от-
мываются» десятки миллиардов 
долларов, а общий объем неце-
левого использования бюджетных 
средств приближается к девяти 
миллиардам долларов. Разни-
ца между Китаем, с его стреми-
тельно растущей экономикой, и 
Россией, в том, что в КНР пони-
мают всю опасность коррупции 
и борются с ней, давно откинув 
любые сантименты и гуманность.

За тридцать лет борьбы с кор-
рупцией в Китае за коррупцион-
ные преступления осуждено более 
миллиона человек, среди которых 
члены правящей партии, чиновни-
ки и предприниматели. В год от ты-

сячи до полутора тысяч китайских 
коррупционеров получают «выс-
шую меру», а их родным приходит 
счет на восемь юаней – это сто-
имость двух пуль, используемых 
при расстреле. Смертная казнь в 
КНР применяется за 46 видов раз-
личных преступлений, в их числе 
взяточничество, расхищение го-
сударственных фондов и имуще-
ства, государственная измена.

Председатель КНР Си Цзинь-
пин всецело поддерживает эту 
борьбу, и считает, что «корруп-
ция является одной из основных 
проблем страны. Ежегодно нега-
тивные последствия коррупции 
обходятся экономике Китая в 
десятки миллиардов долларов».

И Китай, как показывает ста-
тистика, успешно борется с этой 
проблемой, несмотря не то, что 
«коррупционная составляющая» 
стремительно растет вместе с 
увеличением экономики. А успеш-
ность этой борьбы, как считают 
эксперты, обусловлена даже не 
масштабностью, а неизбежностью 
наказания и жесткими методами, 
которые не позволяют корруп-
ционерам уйти от ответственно-
сти. В КНР прекрасно понимают, 
что коррупционеры «повязаны» 
со своим руководством и имеют 
влияние и связи, которые вполне 
могут помешать расследованию. 
Поэтому в Китае есть такая про-
цедура, как шуангуй. Эта система 
сводит на нет возможность подо-
зреваемых в коррупции использо-
вать свои связи или полученные 
незаконным путем миллиарды.

В рамках процедуры шуангуй 
проводит свои расследования 
Центральная дисциплинарная ко-
миссия (ЦДК) КНР. При появлении 
первых подозрений в коррупци-
онной «нечистоплотности» долж-
ностного лица человек попросту 
исчезает на несколько дней, не-
дель, месяцев, и так до полуго-
да. Это «негласно одобренная» 
властями неправовая процедура 
фактического «похищения» членов 
партии, чиновников и бизнесме-
нов. Все происходит без санкции 
суда и возбуждения дела, чтобы 
чиновник не успел сбежать за 
границу или воспользоваться под-
держкой своих подельников. «По-
хищенный» может содержаться в 
подвале местной «ячейки» ЦДК, 
на даче у следователя, в обще-
житии или в больничной палате. 
В отдельных случаях подозрева-
емого могут даже «поселить» на 
работе или запереть в его же соб-
ственном доме. Главное, чтобы он 
не мог связаться с сообщниками 
и адвокатами, и все время нахо-
дился в поле зрения «стражи». И 
еще таких «задержанных» не селят 
выше первого этажа – слишком 
многим коррупционерам в свое 
время удалось уйти от возмездия, 
выбросившись из окон квартир 
в высотках. За все время содер-
жания подозреваемый не может 
сообщить ничего ни семье, ни 
адвокату до тех пор, пока в ЦДК 
не проведут собственное рассле-
дование и не примут решение. 
Те, кто активно сотрудничает со 
следствием в ходе шуангуй и 
сдает высокопоставленных кор-
рупционеров, после расследо-
вания вполне могут вернуться 
на прежние должности с неза-
пятнанной репутацией. Но если 
дело передано в прокуратуру, в 
суде речь о невиновности уже не 
идет – либо тюремный срок, либо 
расстрел. Все приговоры по кор-
рупции в Китае сопровождаются 
полной конфискацией имущества 
и, дополнительно, штрафами.

О КИТАЙСКОЙ борьбе с корруп-
цией можно рассказывать долго, 
по сути это идеальная «машина» 
для очищения общества, жестко 

нацеленная на полное искорене-
ние этого явления. Хочу проци-
тировать заявление, принятое в 
антикоррупционном ведомстве 
КНР в связи с последними реше-
ниями пленума Коммунистиче-
ской партии Китая: «…решительно 
предотвращать действия руково-
дящих кадров, осуществляемые 
в интересах какой-либо группы 
давления или группы власти, пре-
дотвращать любой сговор между 
чиновниками и представителями 
бизнеса или любое проникнове-
ние капитала в политику, которое 
подрывает политическую экоси-
стему или условия для экономи-
ческого развития». Не правда ли, 
формулировка очень подходит 
под российские реалии? Ведь 
значительная часть таких престу-
плений совершается как раз в си-
стеме «частно-государственного» 
партнерства, и именно симбиоз 
бизнеса и власти, как правило, 
приводит к наиболее масштаб-
ным потерям госбюджета.

Генеральный прокурор Россий-
ской Федерации Игорь Краснов в 
своем выступлении в Совете Фе-
дерации по итогам работы ведом-
ства в 2023 году отметил вклад его 
сотрудников в борьбу с коррупци-
ей: «Почти 50 тысяч должностных 
лиц по актам прокурорского реа-
гирования привлечены к дисци-
плинарной ответственности, бо-
лее полутысячи – уволены в связи 
с утратой доверия. Считаю, что 
именно такая формулировка, чет-
ко прописанная в решении судов 
по искам прокуроров, являлась 
единственно правильным и спра-
ведливым основанием увольнения 
госслужащих, которые уклоняясь 
от антикоррупционной провер-
ки, спешили написать заявления 
об уходе по собственному жела-
нию. Полномочия по обращению 
в суды с такими требованиями 
предоставлены нам в июне про-
шлого года. Соответствующая 
практика прокурорами активно 
нарабатывается. Важной состав-
ляющей нашей деятельности яв-
лялось лишение коррупционеров 
неправомерно нажитых активов. 
Наряду с взысканием в казну 
объектов недвижимости, иного 
имущества и денежных средств, 
поступивших на счета чиновников, 
в работу внедрена практика обра-
щения в доход государства циф-
ровой валюты и иных виртуаль-
ных активов. Всего за год судами 
удовлетворены антикоррупцион-
ные иски прокуроров на сумму 
свыше 400 миллиардов рублей, 
значительная часть которой уже 
взыскана и поступила в бюджет.

Сохранилась положительная 
динамика выявления корруп-
ционных преступлений, в том 
числе совершенных в крупном 
размере или причинивших особо 
крупный ущерб. В условиях про-
ведения специальной военной 
операции приоритетами в работе 
на этот год остаются пресече-
ние фактов коррупции в сфере 
исполнения гособоронзаказа, 
обеспечение законности рас-
ходования бюджетных средств, 
выделенных на нужды обороны».

ДАВАЙТЕ вспомним ос-
новные «вехи» борьбы про-
тив коррупции в России.

В 2012 году после коррупци-
онного скандала в ведомстве в 
отставку подал министр оборо-
ны Анатолий Сердюков. В 2016 
году обвинение в вымогательстве 
взятки в размере 2 миллионов 
долларов США у исполнительного 
директора компании «Роснефть» 
Игоря Сечина было выдвинуто 
против министра экономического 
развития Российской Федерации 
Алексея Улюкаева. В 2016 году 
полковнику полиции Дмитрию 

Захарченко были предъявлены 
обвинения в коррупции и зло-
употреблении полномочиями. 
В ходе расследования по делу 
Захарченко следователи обна-
ружили у офицера и членов его 
семьи больше десяти квартир, 14 
машино-мест в элитных районах 
Москвы, а также четыре автомо-
биля, слиток золота массой 500 
граммов, часы «Rolex» и драго-
ценности, а также валюту, сумма 
которых в рублёвом эквиваленте 
составила 8,5 миллиарда рублей.

При этом в 2016 году сумма 
самой крупной взятки- в России 
составила 368 миллионов рублей. 
На 2017 год – уже более 800 мил-
лионов рублей. Сегодня крупней-
шей взяткой в России является 
сумма в 7,3 миллиарда рублей. 
Несколько странные итоги анти-
коррупционной деятельности, не 
находите? При такой «коррупцион-
ной составляющей», когда на СВО 
гибнут патриоты России, наши чи-
новники еще умудряются тратить 
госсредства на премии и банкеты.

«Надзорными средствами будем 
добиваться, – утверждает Игорь 
Краснов, – чтобы деньги регио-
нами направлялись на инвестиции 
и создание современной инфра-
структуры, а не на премии, банке-
ты и закупку машин для чиновни-
ков. В результате использования 
новых судебных полномочий по 
оспариванию сделок прокурорами 
пресечена легализация 46 млрд 
рублей, блокирован вывод акти-
вов почти на 7 млрд. Под постоян-
ным контролем находится реали-
зация мероприятий национальных 
проектов, использование инфра-
структурных бюджетных кредитов. 
Это позволило во взаимодействии 
с органами финансового контроля 
предупредить хищение 913 млн 
рублей, завершить строительство 
и ремонт 130 социальных объ-
ектов. Например, в Ивановской 
области введен в эксплуатацию 
отремонтированный фельдшер-
ско-акушерский пункт, в Киров-
ской области – четыре здания 
районной больницы. Вместе с тем 
факты казнокрадства не искоре-
нены. По материалам прокурор-
ских проверок возбуждено 719 
уголовных дел, ущерб по кото-
рым превышает 1 млрд рублей».

Князь Петр Вяземский, лично 
знавший историка Николая Ка-
рамзина, опубликовал его вы-
сказывание о коррупции: «Если 
бы отвечать одним словом на 
вопрос «что делается в России?», 
то пришлось бы сказать: крадут». 
Причем сегодня – особо не опа-
саясь наказания. Пока готовился 
этот материал, «Известия» (iz.
ru) опубликовали фотографию 
из колонии строгого режима, 
где четко виден шикарный бан-
кет осужденных в этом учрежде-
нии. На такой же «строгач» зае-
дут пятеро экс-топ-менеджеров 
Пенсионного фонда? При всем 
уважении к нашим правоохра-
нительным и пенитенциарным 
структурам, пока антикоррупци-
онная деятельность в РФ стиму-
лирует преступников только к од-
ному: наворовать столько, чтобы 
хватило на безбедное существо-
вание до конца жизни. И значит 
это только одно – пока на борьбу 
с коррупционерами выделяются 
деньги, а не патроны, «краду-
нов» в России меньше не станет.

Евгений ФЕДОРИНОВ.
По материалам публикаций 

на сайте газеты 
«Советская Россия».

Вражья сила — взятки
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12 июля 2024 года ушел из
жизни на сотом году Владимир
Алексеевич Жилкин, ветеран Ве�
ликой Отечественной Войны, ка�
валер многих орденов и медалей
за боевую службу, полковник в
отставке.

 9 мая 1945 года, когда закончи�
лась война, ему было 20 лет. Судьба
отвела ему еще почти 80 лет жизни. Он
был из тех воинов Красной Армии, кто
достойно, несмотря на все обществен�
но�политические потрясения во време�
на Хрущева, Горбачева и ельцинских
90�х годов, нес правду и проявлял гор�
дость за Красную Армию, сломавшую
хребет немецкой, вышколенной тради�
циями германского милитаризма, гит�
леровской армии. В боях за Берлин,
он пишет заявление о приеме в партию
коммунистов. Для него имя Сталина
было всегда дорого. Уйдя в отставку,
трудясь военруком в 72�ой школе
(Дзержинский р�он г. Ярославля), он
был признан одним из лучших в
Ярославской области в подготов�
ке ребят к военной службе. Часто
печатался на страницах "Советской
Ярославии".

 Когда гитлеровская Германия без
объявления войны напала на Советс�
кий Союз, Владимиру Алексеевичу ис�
полнилось 16 лет. Жил он с матерью и
двумя старшими сестрами в Гаврилов�
Ямском районе, учился в Великосельс�
кой школе. С первых дней войны ушли
на фронт сестры Вера и Зоя. Он, как и
его сверстники, горел желанием идти
на фронт. В силу возраста он смог осу�
ществить свою мечту только в 1942
году. Был направлен на учебу в г. Бе�
лорецк, в эвакуированное из Ленинг�
рада артиллерийское училище. Он про�
учился там более года, поскольку в во�
енных училищах готовили уже не на�
спех, как в начале войны, а более осно�
вательно.

После окончания училища с отли�
чием отправлен на фронт в 5�ю Удар�
ную армию, в 771 артиллерийский
полк 248�й стрелковой дивизии. Пер�
вое боевое крещение Владимир Алек�
сеевич получил на берегу реки Днестр,
где дивизия вела оборонительные бои.
Он участвовал  в  знаменитой Ясско�
Кишиневской операции по освобожде�
нию Молдавии, которая вошла в спи�
сок "десяти сталинских ударов". В этом
мощном сражении принимали участие
воины 3�го Украинского фронта под
командованием Федора Ивановича Тол�
бухина. В.А. Жилкин вспоминал: "Сре�
ди моих товарищей�однополчан были
и ярославцы. Мы гордились тем, что
командующий фронтом � наш земляк.
К сожалению, мне не довелось его уви�
деть".

Ратный труд на войне для В.А. Жил�
кина закончился  2 мая 1945 года в
жесточайшем бою за Рейхсканцелярию
Гитлера. "Когда мы узнали, что в бун�
кере находится Гитлер, нам захотелось
на него посмотреть. Но вместо фюре�
ра мы увидели на земле трупы Геббель�
са и его жены Магды. А шестеро детей,
собственноручно умерщвленных мате�
рью, находились в бункере. Сначала
туда пускали, а потом поставили охра�
ну. Зато в Рейхстаг вход был свобод�
ный. Специально приезжали делегации
со всех фронтов, чтобы оставить над�
пись на стене. Внизу не было свобод�
ного места. Так комендант Рейхстага
давал лестницу�стремянку желающим
воинам, чтобы писать наверху. Я взял
головешку и написал: "Мы из Ярос�
лавля".

Его гражданская позиция на войне
была глубоко патриотична. Он пони�
мал, насколько мог, в силу юного воз�
раста, что родился в семье священни�
ка, и на примере своего отца видел

подчас несправедливость со стороны
местной власти к нему. На какое�то
время его отец был репрессирован.
Матери с детьми пришлось жить от�
дельно от него, когда он вернулся к
церковной жизни. В беседе с В.А. Жил�
киным на эту тему он ответил мне: "Ат�
мосфера в обществе была такова, что у
меня, как у подростка, такая политика
не вызывала каких�то особых отрица�
тельных эмоций. Тем более, я считал,
что являюсь свидетелем, а затем участ�
ником строительства самого справед�
ливого общества в мире. Для меня вера
в социализм была такой же искренней
и честной, как для отца вера в Бога. Его
отец не противодействовал приобще�
нию сына к коммунистическим идеа�
лам, а сын не богохульствовал, а на�
оборот, проявлял уважение к религи�
озным чувствам отца.

Владимир Алексеевич подчеркивал,
что между коммунистической идеей и
христианством есть нечто общее: от�
ношение к интернационализму, друж�
бе народов. Христианство проповедо�
вало: "где нет ни эллина, ни иудея, ни
обрезания, ни необрезания, варвара,
скифа, раба, свободного, но все и во
всем � Христос".  Христианство пропо�
ведовало: "Иисус сказал ему: если хо�
чешь быть совершенным, пойди, про�
дай имение твое и раздай нищим; и
будешь иметь сокровище на небесах; и
приходи и следуй за Мною". В Еванге�
лии есть слова Христа: "Удобнее верб�
люду пройти сквозь игольные уши, не�
жели богатому войти в Царство Божие".
Разница между двумя верами в том, что
коммунисты стремятся построить об�
щество справедливости на земле, а хри�
стианство утверждает, что оно в виде
рая на небесах, и попасть туда можно
при условии соблюдения праведной
жизни. Он выбрал для себя первый
путь. На заключительном этапе Вели�
кой Отечественной войны, когда он
вместе с Красной Армией вступил в
Берлин, пишет заявление о приеме его
в Коммунистическую партию с припис�
кой: "Если погибну в бою, то считайте
меня коммунистом". Он хранил
партийный билет члена КПСС за
"№ 14752194" как зеницу ока до
конца своей жизни.

Когда в стране, в результате кон�
трреволюционного переворота в кон�
це августа 1991 года, пришли к власти
ельцинисты и антикоммунизм разгу�
лялся в полную силу, он не изменил
своим убеждениям. Насколько можно,
трудясь в Ярославском городском Со�
вете ветеранов войны и труда, тактич�
но вел пропаганду социалистических
идей среди ярославских ветеранов. По
нашей просьбе вместе с председателем
городского Совета, генералом армии в
отставке Г.Ф. Рылеевым,  распростра�
нял оппозиционную ельцинскому ре�

жиму литературу: газеты, листовки,
плакаты. Особо неоценимую помощь
он оказал ЯО КПРФ в подготовке к праз�
днованию 50�летия Победы советско�
го народа в Великой Отечественной
войне 1941�1945 гг.  Тогда, благодаря
таким, как он, ярославские коммунис�
ты 9 мая 1995 года сформировали ко�
лонну ветеранов войны и труда  почти
в 14 тысяч человек. Она прошла от па�
мятника Некрасову до Советской пло�
щади под Красными знаменами и транс�
парантом "Коммунистическая партия �
организатор и вдохновитель советско�
го народа в Победе в годы Великой
Отечественной войны".

Встречаясь со школьниками и сту�
дентами, он нес правду о героической
стойкости Красной Армии, роли Вер�
ховного главнокомандующего Сталина,
прославленных полководцев Жукова,
Рокоссовского, Василевского, Конева,
Толбухина, Батова и других советских
военноначальниках в годы войны. Со�
хранившаяся военная выправка и стат�
ность офицера Советской Армии, пре�
красная память, живая и образная речь,
в высшей степени эрудиция � служили
залогом ярких и очень интересных в
познавательном отношении его встреч
с молодежью.

Вспоминаю одну из них � со сту�
дентами Ярославского филиала ЛГУ им.
Пушкина, будущими работниками го�
сударственной и муниципальной служ�
бы. В ходе беседы с ними ему было
задано несколько наиболее частых в
молодежной среде вопросов. "Правда
ли, что красноармейцы, идя в атаку,
кричали "Ура! За Родину! За Сталина!"?
"Действительно ли трупами наших сол�
дат заваливали немецкие окопы?". От�
вечая на эти и другие вопросы, В.А.
Жилкин говорил, что они есть отраже�
ние распространяемой либералами
исторической лжи о Великой Отече�
ственной войне с одной только целью:
опорочить бессмертный подвиг Крас�
ной Армии, дискредитировать советс�
ких военноначальников во главе со Ста�
линым. На своем личном примере он
показал, что никто его лично не зас�
тавлял, когда он, руководя артиллерий�
ским расчетом, во время штурма гит�
леровской Рейхсканцелярии, произно�
сил: "Ура! За Родину! За Сталина!
Огонь!".

Он отмечал, что ему и его солда�
там�артиллеристам и в голову не мог�
ла прийти байка, что можно победить
в войне вопреки приказам Верховного
Главнокомандующего. Все � от рядо�
вого до   высшего офицерского состава
� понимали: не приведи Господь, если
вдруг по какой�то причине (в резуль�
тате покушения или тяжелой болезни)
во главе страны вдруг не окажется Ста�
лина. Это может повлиять отрицатель�
но не в пользу нашей страны на исход

войны. Авторитет Сталина был ве�
лик, потому что граждане страны,
как и он сам, были свидетелями ги�
гантского скачка в промышленном
развитии под его руководством за
довоенные полтора десятилетия.
Что касается военных потерь Со�
ветским Союзом в годы Великой
Отечественной войны, муссируе�
мых либералами�историками, он
подчеркнул: либо они � те лжеис�
торики, которые отрабатывают со�
росовские гранты, либо � просто
неучи.

Западные историки, не ангажи�
рованные русофобией, утвержда�
ют, что общие потери вермахта
вместе с союзниками на советско�
германском фронте составили 8,65
млн. человек. Это вполне сопоставимо
с боевыми потерями СССР � 8,7 млн.
Да, если анализировать боевые потери
по годам войны, то они были выше у
СССР в первые два года войны, но зато,
начиная с 1944 года,  нарастающим
итогом росли военные потери у нем�
цев. Остальные 17,3 млн. советских
граждан из 26 млн. убитых � это пред�
намеренно истребленное гитлеровца�
ми гражданское население на времен�
но захваченной ими территории.

В студенческой аудитории ему был
задан такой вопрос. "В повести В. Рас�
путина "Живи и помни" отмечалось, что
у определенного числа бойцов возник�
ла боязнь погибнуть в конце войны, тем
более, в день Победы. Не выдерживали
нервы и, якобы, бежали с фронта до�
мой. Каково было ваше психологичес�
кое состояние в тот период, поскольку
за несколько дней до Победы вы при�
няли участие в самых кровопролитных
боях за Берлин"? Отвечая на этот воп�
рос, В.А. Жилкин подчеркнул: "Безус�
ловно, весь боевой путь от начала вой�
ны и до ее конца был испытанием ду�
ховных и нравственных качеств советс�
кого воина в условиях постоянного
риска. Он требовал огромного напря�
жения всех человеческих сил и, в нема�
лой степени, самопожертвования. Как
бы ни были тяжелы последние бои,
солдаты чувствовали радость весны и
победного наступления. Отсюда воз�
никало яростное желание быстрее по�
кончить с лютым врагом. Конечно, чем
ближе была Победа, тем сильнее у сол�
дат возникало желание выжить, боль�
нее и обиднее видеть потери товари�
щей и друзей, страшнее возможность
собственной гибели. Однако наш бое�
вой дух был настолько высок, а ощу�
щение сопричастности к великой По�
беде над фашистской гадиной и ярост�
ное желание отомстить за гибель род�
ных и близких, за огромные страдания,
выпавшие нашим матерям, женам, де�
тям � все это способствовало преодо�
лению страха смерти. Воины вставали
и шли в последний и решительный бой.

Вспоминая битву за Берлин, он
рассказывал студентам о великодушии
советских бойцов к мирному населе�
нию. В самый разгар боев на улицах
вражеской столицы, под кинжальным
огнем, рискуя жизнью, они выносили
детей из пламени готовых обрушиться
развалин, тех, чьи отцы вполне могли
участвовать в разорении их собствен�
ных домов, расстреле семей. Он сооб�
щил о том, как воин их корпуса Три�
фон Лукьянович, спасая немец�
кую девочку, был смертельно ра�
нен и умер. И стал прообразом
для скульптуры Е. Вучетича в
Трептов-парке � Воина-освобо�
дителя, одной рукой разрубаю�
щего мечом фашистскую свасти�
ку, а другой держит спасенную
из-под развалин поверженного
Берлина маленькую немецкую
девочку.

Этот памятник стал одним из са�
мых величественных символов Великой
Победы. Скульптура установлена на
кургане, где похоронены 5 тысяч со�
ветских воинов. На монументе есть таб�
личка, напоминающая о подвиге Лукь�
яновича.

Руководители Третьего рейха без�
жалостно бросили под пули тысячи
немецких подростков. "На плечах у них
фаустпатроны � против наших танков.
Что с ними делать? Они готовились к
отражению атаки. Открывать огонь по
ним наши бойцы не решались. Мы об�
ратились к начальству: "Как быть?".  Оно
ответило: "Вам виднее". И тогда мы
решили попугать юных вояк. Сначала
стали стрелять поверх голов. Но выст�
релы их не остановили. Тогда мы дали
автоматную очередь вниз. Видимо пули
срикошетили от брусчатки. Несколько
пацанов упали, остальные разбежались.
Так мы избавили их от верной гибели".

Студенты  заинтересовались его
удивительным сообщением о таком
военном эпизоде. В полдень второго
мая Берлин пал и наступила звенящая
тишина после непрерывного грохота
пушек, пулеметов и автоматов, взры�
вов гранат. Армия победителей уснула
на том месте, где только что вела яро�
стный бой. Спали все: солдаты и ко�
мандиры. Спали возле Рейхстага впо�
валку, голова к голове. Без просыпу в
течение двух дней. Проснувшись, все
мы с нетерпением ждали той минуты,
когда будет объявлено о капитуляции
гитлеровской Германии, о полной По�
беде, об окончании войны, о мире. И
это произошло 9 мая 1945 года. Все
кричали до хрипоты, стреляли в воз�
дух. Очереди трассирующих пуль ис�
полосовали берлинское небо. Везде
заиграли гармошки. Где их только взя�
ли в таком количестве? Обнимались и
целовали друг друга, плакали и смея�
лись, плясали и пели. Настолько было
сильно желание у бойцов выплеснуть
чувства радости.

Начитавшись всякой бульварной
литературы, особенно, западной, ко�
нечно, студенты не могли не задать
фронтовику В.А. Жилкину вопрос о
мародерстве красноармейцев в Берли�
не. Он ответил: сравнение поведения
победителей � советских и западных
оккупационных  войск в Германии  го�
ворило не в пользу стран "западных
демократий". У Красной Армии не было
установки "сверху": нам, как победите�
лям, позволено все  и, наоборот, "горе
� побежденным немцам"!

Безусловно, психика красноармей�
цев, проведших на войне четыре года,
подчас в самых страшных условиях,
была травмирована несравнимо боль�
ше, чем у солдат союзнических армий,
которые воевали в гораздо более ща�
дящих условиях. Были определенные
эксцессы, но к удивлению самих нем�
цев они получили малое распростра�
нение.

Продолжение на стр. 8.

Верный сын России

Фото на память о встрече со студентами.
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По мнению В.А. Жилкина, сработа�
ли два главных фактора: жесткие уста�
новки политического и военного руко�
водства, доведенные до личного соста�
ва армии, и, безусловно, русский на�
циональный характер. В русском сол�
дате великодушие по отношению к по�
верженному врагу оказалось сильнее
ненависти и желания отомстить. Отме�
чая патриотизм воинов Красной Армии,
он напомнил, что традиция героизма
по эстафете передались солдатам и
офицерам  Российской армии. В каче�
стве примера он привел подвиг бой�
цов 6�ой десантной роты, которые це�
ной своей жизни (погибли 87 десант�
ников) 29 февраля � 2 марта 2000 года
преградили в Аргунском ущелье путь
боевикам численностью 2,5 тыс.  из
Чеченской республики в Дагестан.

От имени студентов У. Панева (ЭО �
2) сердечно поблагодарила В.А. Жил�
кина за яркое и очень эмоциональное
выступление о событиях Великой Оте�
чественной войны. Она подчеркнула,
что приведенные им, как непосред�
ственном участнике боев, примеры мас�
сового героизма советских солдат глу�
боко запали в души и сердца студен�
тов.

В.А. Жилкин до последнего дня
принимал самое активное участие в
общественной жизни. Он являлся за�
местителем председателя Совета вете�
ранов войны и труда г. Ярославля.

За активную работу в ветеран�
ском движении награжден Почет�
ными знаками Российского коми�
тета и Российского совета ветера�
нов, медалью "Патриот России".
Являлся полным  кавалером По�
четных Знаков г. Ярославля.

PS. 9 мая 2010 г. В.А. Жилкин
вновь встретил в Берлине. Он прини�
мал участие в телепроекте ко Дню По�
беды, устроенном одним из федераль�
ных телеканалов.

В Берлине он побывал в тех мес�
тах, где в 45�ом участвовал в боях. Пос�
ле поездки ветеран признался, что ски�
нул несколько лет.

 КОРНИЛОВ В.И.,
первый секретарь ЯО КПРФ

(1993�2000 гг.).

Верный
сын

России

На вручении сувенира в честь памят�
ной встречи со студентами ЯФ ЛГУ
им Пушкина.

"Перегрев" российской эко�
номики � это миф, загрузка про�
изводственных мощностей у нас
хуже, чем в Сенегале.

Миф о "перегреве" зиждется на ут�
верждениях, что, мол, в России возник
острый дефицит рабочей силы и что
производственные мощности отече�
ственных предприятий загружены пол�
ностью. Как я уже доказывал, опираясь
на статистику Росстата, по рабочей
силе не только нет дефицита, но, на�
оборот, имеет место гигантское
недоиспользование трудового
потенциала России.

Сейчас же хотел показать, что за�
явления о полной загрузке производ�
ственных мощностей не имеют ничего
общего с реальностью. Достаточно об�
ратиться к данным Росстата.

Вот, например, таблица под назва�
нием "Уровень использования средне�
годовой производственной мощности
организаций по выпуску отдельных ви�
дов продукции".

Возьмем добычу угля. В 1990 году
(еще в РСФСР) загрузка мощностей со�
ставляла 93%. В 2009 году этот пока�
затель снизился до 76%. В 2017 году
загрузка составила 84%, в 2023 году �
76%.

Приведу цифры загрузки произ�
водственных мощностей по некоторым
другим производствам за те же годы.

Производство чугуна (%): 1990 г. �
94; 2009 г. � 85; 2017 г. � 95; 2023 г. �
93.

Производство тракторов (%): 1990
г. � 81; 2009 г. � 12; 2017 г. � 16; 2023 г.
� 58.

Производство станков металлоре�
жущих (%): 1990 г. � 81; 2009 г. � 6;
2017 г. � 20; 2023 г. � 37.

Производство оборудования куз�
нечного и прессового (%): 1990 г. � 81;
2009 г. � 12; 2017 г. � 16; 2023 г. � 58.

Производство автобусов (%): 1990
г. � 70; 2009 г. � 26; 2017 г. � 20; 2023 г.
� 47.

Таблица очень обширная, поэтому
не буду далее приводить цифры по
разным видам производств. Отмечу
лишь, что в целом в период 1990�2023
гг. наблюдается долгосрочная тенден�
ция к снижению степени загрузки про�
изводственных мощностей по всем ви�
дам производств при некотором по�
вышении процента загрузки лишь в
последние годы.

Но по всем видам производ�
ства уровень загрузки в 2023 году
намного (иногда многократно)
ниже, чем в 1990 году. Но, на�
помню, что в 1990 году никто не
говорил о "перегреве" советской
экономики. Наоборот, обращали
внимание на ее резкое ослабление. В
том числе и по показателю загрузки
производственных мощностей. Ведь до
этого в плановой советской эко�
номике считалось нормой 100�

процентное использо�
вание мощностей. Не
выше и не ниже 100%.

Назову производства,
в которых в прошлом году
была наибольшая степень
загрузки мощностей (%):
чугун � 93; сахар свекло�
вичный � 90; бумага и кар�
тон � 87; кислота серная �
87; плиты древесно�стру�
жечные � 86; сталь неле�
гированная � 85; плитка
керамическая для полов �
84; аммиак � 82.

А вот производства с
наиболее низкой загруз�
кой производственных
мощностей в 2023 году
(%): паровые турбины �
7,6; электродвигатели пе�
ременного и постоянного
тока � 14; экскаваторы �
15; оборудование кузнеч�
ное и прессовое � 17; кот�
лы паровые � 24; ткани
шерстяные � 25; автомобили легковые
� 27; подшипники шариковые и роли�
ковые � 30; турбины газовые � 34; буль�
дозеры � 35; станки металлорежущие �
37.

Нетрудно заметить, что относи�
тельно высокая загрузка мощно�
стей имеет место в отраслях, про�
изводящих продукцию с низкой
добавленной стоимостью. А наи�
более низкая нагрузка характер�
на для отраслей, производящих
изделия с высокой добавленной
стоимостью. То есть те виды продук�
ции, которые жизненно необходимы
России для того, чтобы выстоять в ны�
нешнем противостоянии с коллектив�
ным Западом.

Особенно это касается той продук�
ции, которая необходима для дости�
жения полного импортозамещения �
станков металлорежущих, кузнечного
и прессового оборудования, подшип�
ников и др. Здесь мы видим полное
производственное "расслабление".

По некоторым видам жизненно
важных производств мы видим даже
снижение загрузки производственных
мощностей в 2023 году по сравнению
с 2022 годом. Например, показатель
загрузки в производстве экскаваторов
упал с 18% до 15%, в производстве
электродвигателей � с 22% до 14%, в
производстве газовых турбин � с 38%
до 34%.

Ведет Росстат также учет загрузки
мощностей в строительстве. Вроде бы
в этом секторе экономики мы наблю�
даем высокую активность. Но на самом
деле степень загрузки мощностей и
здесь оставляет желать много лучше�
го. Например, в 2021 году показатель
равнялся 66%, в 2022 году � 65%, а в
2023 году � 58%. И здесь наблюдается
понижательная тенденция.

Также Росстат публикует на ежеме�
сячной основе показатель загрузки про�
изводственных мощностей в добываю�
щей промышленности и такой же по�
казатель по обрабатывающей промыш�
ленности. Так, согласно обзору "Дина�
мика промышленного производства в
июне 2024 года", загрузка по добы�
вающей промышленности соста�
вила 57%, по обрабатывающей
промышленности � 61%.

На основе этих двух показателей
можно оценить степень загрузки про�
изводственных мощностей по всей
промышленности. В течение последне�
го года такой показатель по всей про�
мышленности России колебался по ме�
сяцам в диапазоне от 60 до 62%. Так, в
июле 2023 года он равнялся 61%. В
марте 2024 года � 62%. В апреле и мае
� 60%. В июне 2024 года поднялся,
немного недотягивая до 61%.

Никакой явной тенденции к
увеличению загрузки производ�
ственных мощностей в целом по
российской промышленности за
последние годы (в том числе пос�
ле начала СВО на Украине) не
просматривается. О какой высокой
загрузке можно говорить? С позиций
советского времени показатель в 60%
рассматривался бы как катастрофа. И
за такую катастрофу виновных при�
влекли бы к уголовной ответственнос�
ти.

Но катастрофически низким мож�
но считать использование производ�
ственного потенциала современной
России не только по меркам советско�
го времени. Такую оценку можно дать,

также сравнивая Россию с другими
странами по состоянию на сегодняш�
ний день. Всемирный банк и другие
международные финансовые и эконо�
мические организации уже многие годы
ведут статистику уровня загрузки про�
изводственных мощностей по многим
странам мира. И вот что мы видим.

Оказывается, в мире есть стра�
ны, у которых показатель загруз�
ки даже выше 100%. Наверное, это
можно объяснить тем, что машины и
оборудование используются круглосу�
точно. И, может быть, с нарушением
каких�то технических регламентов (ма�
шины ведь также должны "отдыхать" и
проходить разного рода профилакти�
ческие процедуры). Так вот, в мае это�
го года у Японии показатель исполь�
зования производственных мощностей
составил 104%, а у Южной Кореи �
102%. Конечно, такой показатель яв�
ляется аномальным. Так, у Японии в
предыдущем месяце он составлял
99,7%.

А вот список других стран с высо�
кими показателями: Новая Зеландия
(88,7%), Швеция (88,6%), Сенегал
(83,8%), Австралия (83,5%), Австрия
(83,3%), Мексика (82,3%), Германия
(81,0%) и т.д.

А каков показатель у двух ведущих
экономик мира? У Китая он равняется
74,9%; у США � 78,8%.

А Россия с показателем, равным
61% (по состоянию на июнь), оказа�
лась в конце списка. Ниже ее находятся
лишь Таиланд (59,8%), Аргентина
(56,8%), Нигерия (54,9%), Мальдивы
(38,9%).

Итак, если за эталон брать эк�
зотические Мальдивы, занимаю�
щие последнюю строчку в спис�
ке, то у нас действительно непло�
хо обстоит дело с использовани�
ем производственного потенци�
ала. А если сравнивать с осталь�
ными странами, то у нас просто
катастрофическое недоиспользо�
вание производственных мощно�
стей. Примечательно, что ни в США,
ни в Китае не говорят о "перегреве" эко�
номики. О нем не говорят даже в Япо�
нии, Южной Корее и Швеции. А в США
показатель, опустившийся ниже 80%,
американские экономисты считают яв�
ным признаком надвигающейся рецес�
сии.

На мой взгляд, заявления о якобы
высокой (даже предельной) загрузке
производственных мощностей в отече�
ственной экономике надо квалифици�
ровать даже не как миф, а как вреди�
тельство, направленное на ослабление
России.

Валентин КАТАСОНОВ

Мифы «перегрева»
Росстат бесстрастно показал, в чем Россия превзошла Мальдивы и Таиланд

Вопрос: Э. Набиуллина неуж�то ничего не понимает в эко�
номике промышленного производства? Или умышленно тор�
мозит его развитие? По чьему заданию? Что думают об этом
Путин, прокуратура?

Страна катится в демографическую яму! А виноватых нет!
Я вам не скажу за всю Россию, вся

Россия очень велика. Но вот в Ярос�
лавской области налицо спад рождае�
мости нового поколения. Как было со�
общено по ТВ, в минувшем году перво�
клашек здесь стало на тысячу меньше...
Почему?

Причины разные. Тут и материаль�
ны проблемы, и неуверенность моло�
дежи в благополучии завтрашнего дня,
и воспитанный временем огульного
либерализма банальный эгоизм юно�
шей и девушек. Остановлюсь на одной,
лежащей на поверхности.

У знакомых моей дочери семейная
драма. Они вынуждены продавать но�
вую благоустроенную квартиру и пе�
реезжать в другой район, в квартиру
более низкого уровня. И все потому,

что их сына не приняли в первый класс,
в школу по месту проживания. Там все
«забито». А до школы, куда могут при�
нять, во Фрунзенском районе, девять
остановок на общественном  транспор�
те. И если бы остались в нынешней квар�
тире, одному из родителей пришлось
бы оставить работу, чтобы сопровож�
дать сына до школы и обратно. Одно�
го�то малыша отпускать боязно, да и
опасно.  И такая молодая семья не оди�
нока. Фрунзенский район, да и не толь�
ко, бурно застраивается «человейника�
ми», а вот строительство школ, детс�
ких садиков заторможено. Отсюда и
возникшие проблемы. И виноватых в
их возникновении нет! Якобы, не ви�
новаты ни городские, ни областные
власти в демографическом спаде. И это

несмотря на то, что есть первейшая для
России задача � увеличение численно�
сти народа, властями декларируются
разные к тому программы. Иначе стра�
ну не сберечь.

Если говорить о Фрунзенском рай�
оне, там одна московская фирма ведет
активное строительство жилья. А вот
задание на строительство школ и спа�
диков от ярославских властей не полу�
чает. Более того, ей даже не отводят
землю под возможное такое строи�
тельство, чтобы прошли для этого не�
обходимые юридические процедуры.

Так кто в этом виноват � в том, что
малышам негде учиться? Подозреваю �
мэр города, губернатор, муниципаль�
ные и областные депутаты из числа
«единороссов». Только коммунисты

настаивают на том, что нельзя строить
«человейники», если поблизости не
строятся школы и детсады. То есть
официальная ярославская власть
саботирует все программы роста
народонаселения? Разве не факт?

У каждой проблемы, как говорит�
ся, есть фамилия, имя и отчество. Тут
бы «государеву оку» разобраться: кто
и как, и в чем саботирует саму возмож�
ность прироста населения.

А пока суть да дело, вношу пред�
ложение: в районах, где возникли
проблемы с приемом детишек по мес�
ту их жительства в первые классы, при
детсадах открыть начальные школы � с
первого по четвертый класс. И сделать
это немедленно.

Владимир КАНДАУРОВ.




